



星美学園  
小学校  
第519号

死者の月

聖書

ごく小さい事にも忠実な者は、大きな事にも忠実であり、  
ごく小さな事にも不忠実な者は、大きな事にも不忠実である。  
ルカ 一六・一〇

本当の親切とは

教諭 渡邊 さつき

父が他界してから九ヶ月が過ぎた。姉妹や友人らと父の思い出話をすればするほど、驚きや笑いに満ちたエピソードが満載で、父親としては「おもしろい人」だったなあと懐かしく思い起こされる。そんな父を象徴するエピソードのひとつに、「ダニーホームステイ事件」がある。日系カナダ人である知人、ではなくてその甥、という遠すぎる縁の知り合いを、二ヶ月間狭い自宅にホームステイさせたのである。母にとっては、「おもしろい」ことは何ひとつなく、まさに事件と呼ぶにふさわしいものであったろう……。九歳・七歳（私）・三歳の娘たちを抱え、三LDKの狭い空間で、日本語が全くしゃべれない青年と共に過ごす時間は、とてつもなく長く感じられたに違いない。今でこそ日本では多くの外国人を目にするが、当時は「見て！ガイジンだよ。」とこそ話す人も多かつたような時代である。英語が全くしゃべれなかつた母の当時のストレスを考えると、父に説教のひとつでもしたくなるものである。

それから三十年以上の月日が流れ、先月、そのダニーの娘ニコルが日本にやってきた。目的はダニー同様、自分のルーツでもある日本について学ぶため。単なる旅行ではなく、一年間のワーキングホリデイのため、住まいを探すところから手伝ってあげて、つい先日ようやく一人暮らしを開始したところである。

きつと父が生きていたら全力を挙げてニコルの世話をしていたらどうという思い、また異国での新生活に不安を抱いているであろう彼女を助けたいという思いもあり、私たちは部屋探しだけでなく、どうしたら家具を少しでも安くそろえることができるかなど、懸命に検討を重ねた。しかし、彼女の欲しいものリストにあった家具を探していたとき、ふとある思いが頭をかすめた。「もしかして、やりすぎ

てはいないだろうか。欲しいものを全部完璧にそろえてあげることが、本当に彼女のためになるのかな……。」

聖書には、「人にしてもらいたいと思うことを、人にもしてあげなさい。」とある。当然のことながらとても大切なことであり、私もできる限り実行しようと思っている内容である。でも、この言葉には、もつと深い意味があるかもしれないと考えてみた。その上で、自分がニコルの立場になった際、本当にしてもらいたいと思うことは何だろうか考えてみた。すると、何不自由なくベッドを与えられることもうれいかもしれないが、床に布団を敷いて Japanese Style ではなく寝てみることも、貴重な体験ができてありがたいと思うであろうという考えに至った。ニコルはこれから日本語を学びながら、どうにかして安くベッドを手に入れる方法を探すかもしれない。または、床で寝るのも意外に良いなと感じるかもしれない。私は、そんな彼女を静かに見守ろうと考えている。

東京オリンピック招致で流行語にもなった「おもてなし」の文化は、日本が誇れる素晴らしいものであり、これからは心がけていきたいと思っている。海外旅行を終えて成田空港に到着すると、日本の係員のきめ細やかな対応に毎回ほっとする自分もいる。しかし、今回のことを通して、「Too much」なおもてなしは、相手のためにならないこともあるということに気づくことができた。教育も同じで、こちらがよかれと思つて口や手を出しすぎてしまうことが、子どもの成長を妨害することにつながりかねない。教育の場合は、単なるサービスではなく大きな責任ともなうため、さらに気を付けなくてはならない。これらのことを常に意識しながら教員生活を続けていこうと改めて思つた。

きつと、ニコルが日本にいる一年間で、また色々なことに気づかされることだろう。日本にいながらにしてカルチャーショックを受けられることを父に感謝しつつ、星美の子どもたちに還元していければと思つている。

「チマツチ神父の生涯」

日本の地で聖ドン・ボスコの

心を生きた人々

ピアノが上手で作曲の才能を備え、バトリオンの美声の持ち主だったチマツチ神父が、人を神に近づけるために、神の吟遊詩人になったことは、皆によく知られたことだった。声がかかったら、どこへでも出かけ、どんな人にも無償で音楽会を催した。長年、テナーのマルジェリア神父と一緒に、日本だけでなく、韓国や満州まで赴き、数多くの音楽会を催した。イタリア歌曲やオペラが主だったが、日本の歌も数多く演奏した。日本語の勉強の気晴らしに、あるいは会員を喜ばせるため、日本語の教科書に載っている詩に曲を作り、演奏することもよくあった。これらの歌は日本人の子どもにも大人にも大変人気があった。人々を喜ばせながら、曲目を説明する際に、宗教や道徳の話をし、心を育て、みことばの種まきを行うよう心がけていた。

音楽会では、シューベルト、グノー、マスカーニ、ベルグ、ロッシニの音楽でも、グレゴリオ聖歌でも、必ず聖母マリアに対する祈りが含まれていた。自分が作曲した美しい日本語のアヴェ・マリアやレジーナ・チェーリも演奏した。これは「よき母マリアさま」に対する賛美であり、観客のための祈りでもあった。

二十一年間で行った音楽会は、なんと二千回を超え、その反響は大きいものであった。



# 学習発表会

心のとびらが開けば

五年

「今年のオペレッタはアリババです。」  
先生がおっしゃったとたん、胸がどきんとしました。そして、小さいころ読んだ『アリババ』の絵本の中の大好きだったかしくてかわいいういモルジアナのさし絵を思い出しました。「モルジアナの役をやってみたいな」とすぐに思いました。今までは、役を決めるオーディションなどははずかしく、受けたことがありませんでした。しかし、小さいころからあこがれていたモルジアナをどうしてもやりたくて、勇気を出してオーディションを受けました。そして、大好きな役が出来ることになりました。私の心のとびらが開きました。

練習では、声の大きさは出ているけれど、あせってしまい目線がすぐ退場する方を向いてしまいました。すると友だちが、「目線や体が退場の方向へ早く向きすぎるから、もう少し前を向いているといいよ。」とアドバイスをくれました。私も大きな声が出せていないお友だちをばげましたりしました。

アリババの舞台はペルシャです。頭に大きなターバンを巻いて、大きなつぼがあつて。まるで絵本の中に入ったような感じがしました。私が初めて見たオペレッタは、『レ・ミゼラブル』でした。その時、「私もこんな劇をするのかなあ。すごいなあ」と感動したのを覚えています。今回自分がオペレッタをする時になって、先ばいたちもたくさん練習をしてみんなでその役になりきってとても大変だったのだなと思えました。そして、自分も一年生や二年生にあこがれてもらえ、メッセージを伝えられるオペレッタにしようとなん張りしました。家ではおふろでセリフを言ったり、歌ったりして練習をしました。

本番の当日。もうオペレッタを演じることが最後だと思つくと、舞台の背景のつぼや岩屋や小物など全ての物が、私の目には光かがやいて見えました。きんちようしたけれど、練習通り、

「いつてらっしゃいませ。」  
と大きな声でセリフをゆくり言い終わりました。舞台が暗くなり、場面が変わる音楽がかかる、さみしさがこみあげました。

このオペレッタで私たちが伝えたかったことは、「誠実に生きることの大切さ」でした。アリババのように、いとこや幼なじみのお友だちや家族を思い、誠実に生きていけば、町の人みんなから信頼され、ハッサムのように悪の道に進んでしまった人の心さえも動かし改心させることができる。そのことが、五年生みんなの力を合わせたオペレッタを見て下さった人たちに、きつと伝わったと思います。そしてまた、みんな協力してつくりあげたこのオペレッタを演じた私たちの心に深く刻むことが出来ました。

このオペレッタでみんなと共に感じることでできた達成感を忘れずに、これからも色々なことに挑戦していこうと思います。  
「心のとびらよ、開けごま!!」

## 11月行事予定

- 1日(火) 平成29年度生入学試験A・児童は家庭学習日
- 2日(水) 平成29年度生入学試験A発表・児童は家庭学習日
- 3日(木) 平成29年度生入学試験B
- 4日(金) 平成29年度生入学試験B発表
- 5日(土) 父の会②
- 7日(月)～8日(火) 6年生到達テスト・面接
- 8日(火) 平成29年度生 入学手続
- 9日(水) 地区別一斉下校・永年勤続表彰式
- 10日(木) 6年生面接・レクイエムミサ  
4年生知水資料館見学(PM)
- 11日(金) 平成29年度生2次入学試験
- 12日(土) 平成29年度生2次入学試験発表・手続
- 15日(火) 歩む会④
- 16日(水) 勤労感謝集会
- 18日(金) 避難訓練
- 19日(土) 授業参観・父母の会役員会・算数検定
- 21日(月) 3年生ロッテ工場見学(PM)
- 21日(月)～22日(火) 星美中出願
- 22日(火) まとめテスト
- 23日(水) 勤労感謝の日・私立小学校体育発表会
- 24日(木) まとめテスト
- 27日(日) 東初協音楽祭
- 29日(火) 無原罪の聖母の徳の花開始

## 入学試験関係

平成29年度生入学試験・発表がある関係で1日(火)・2日(水)児童は家庭学習日となります。  
生活リズムを崩さないよう家庭学習・体調管理に気をつけてお過ごしください。

## 地区別一斉下校

児童は4校時授業で昼食後、地区別集会を行い、一斉下校となります。



## 授業参観

一日一日成長していく子ども達の学習の成長をご覧ください。  
詳細につきましては、後日配布されるプリントや学級通信でご確認ください。

## 私立小学校体育発表会

バスケットボール・野球・サッカーのクラブに所属する子ども達が私立小学校体育発表会に参加します。

\*\*\*\*\*  
【ベルマーク】

21日(月) 3C      22日(火) 3B      24日(木) 3A